

LA CHISPA

Semanario Satírico-Republicano

AÑO I.

Valdepeñas 30 de Diciembre de 1905

NUM. 19

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
Precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

SUSCRIPCIÓN
En Valdepeñas, un mes. 0'25 peseta.
Fuera, trimestre. 1'00 id.
Pago adelantado.

NUMERO SUELTO
5 CÉNTIMOS

Atrasado 25
25 ejemplares

90 CÉNTIMOS

Toda la correspondencia al Administrador, Cruces, 28.

Las Maderas de San Blas

Al cojer la pluma para tratar este viejo y sabroso asunto, he de declarar, y así lo hago noblemente, que no es mi intención ofender con mis palabras y argumentos ideas que considero santas ni personas que conceptúo honradas.

Y al hacer esta declaración, quiero también hacer un ruego á la opinión pública y al muy digno é ilustrado Sr. Obispo de esta noble provincia, para que la primera, secundando mi campaña, consiga con su soberano esfuerzo coronar con triunfo la misma, y para que el segundo, con su autorizada intervención en el asunto, haga luz allí donde pudiera haber sombras.

Y no se tome esta campaña como engendro de secta, ni como aborto de pasiones mal comprimidas, nó; esta campaña responde á necesidades que en las sociedades modernas se sienten; necesidades que elevan los pueblos y que sumen en la nada á los que quieren por la fuerza ó por el engaño erigirse en tiranos.

Y es que estos tiempos que corren no son de brutal intolerancia, de rudo fanatismo, de fe impuesta, sino que ahora se iguala, ante el derecho, el humilde con el soberbio, el menesteroso con el acaudalado y corren vientos de soberana democracia que eleva el corazón de los pueblos á conquistar su soberanía y la conciencia de sus hombres á ejercitarla.

Y dicho esto como preámbulo, paso á tratar de lleno esta cuestión.

Valdepeñas ha gozado duran-

te muchos años de una fiesta típica, alegre como nuestro cielo, hermosa como el sol que nos alumbra, honrada cual la sinceridad que abrigan nuestros pechos, la romería al Cerro de San Cristobal, en cuya cúspide estaba enclavada la hoy derruida ermita del infortunado San Blas, y en cuyo día el pueblo entero, ébrio de gozo y lleno de entusiasmo, subía á hacerle su anual visita á tan simpático huésped.

La acción del tiempo que nada respeta, que todo lo destruye, que devora hombres y cosas, hubo de cebarse en la humilde ermita con gran disgusto del pueblo, y ¿quién sabe si con inmenso júbilo del virtuoso y humilde cura párroco D. Canuto García Barbero!

El santo fué trasladado de su ermita, y todo, ó casi todo lo que al santo pertenecía, fué vendido, recordando su venta la venta que hizo Judas del buen Jesús.

Y digo esto, y apelo á esta comparación, porqué dá vergüenza pensar que las maderas fueran vendidas el día 3 de Febrero de 1897, ó sea el mismo día de su fiesta.

Ante este hecho veráz, concreto y terminante ¿no es verdad, valdepeñeros, que la mujer se adorna con sus galas, el día de fiesta, el hombre luce sus mejores trajes el mismo día, y hasta las plantas, cuando llega su fiesta, que es la riente primavera, se adornan con sus variados frutos, pregonando con su aroma su felicidad soberana?

Pues bien, pensad despacio en que el pobre San Blas, no el día de fiesta, sino su propio día, cuando debía estar adornado con

toda riqueza y esplendor le venden ¡hasta las maderas! pero ¿quién se las vende? no creáis que es un hereje, ni un republicano, ni siquiera un descreído; se venden por el propio cura párroco que no quiera conservar esas maderas ni como reliquia santa, sino que las vende á un tanto el metro. ¡Qué santas creencias, y qué arraigadas deben estar en la limpia conciencia del bondadoso D. Canuto!

Y ahora voy con el hecho de la venta.

El comprador de dichas maderas fué D. Lorenzo Yébenes, que actualmente vive en la calle de la Libertad, cuyo señor pagó por ellas la cantidad de 250 pesetas, conservando justificantes, entre otros el recibo, que copia literalmente dice así:

«Autorizo por el presente á Lorenzo Yébenes y Castellanos, vecino de esta ciudad, para que pueda demontar y disponer de la madera toda que al presente haya en la ruinosa ermita de S. Blas, toda vez que tiene comprada y pagada ante los testigos que firman.»

Y para que nadie le ponga obstáculo alguno doy el presente en Valdepeñas á 3 de Febrero de 1897.

Canuto García.

Ciriaco Sánchez Abad.

Vicente Félix Camacho.»

Hay un sello que dice: «Parroquia de la Asunción de la V.ª de Valdepeñas. D. L. M.»

Ahora bien; yo supongo que esas 250 pesetas estarán destina-

das á la construcción de una nueva ermita, y digo esto porque terminado el trato y en el Archivo parroquial, á dicho señor Yébenes se le rogó que se suscribiera con algo para edificar una nueva ermita.

Dicho señor, hábilmente traído, (y permítaseme la frase) se suscribió por la cantidad de 25 pesetas, que entregó en el acto, y al año siguiente vinieron nuevos ruegos y más súplicas, y entregó otras dos pesetas por quedar bien (como vulgarmente se dice), que son 27 pesetas, que á estas horas no sabemos por qué, ni se han empleado en edificar, ni han sido devueltas al señor Yébenes, verdadero dueño de esas pesetas.

Descontado está que al no edificarse la ermita, ni devolver esa cantidad, ú otras si hubiera más recogidas, el bondadoso D. Canuto las habrá seguramente entregado al Asilo ó al Hospital, lleno de santa caridad y ferviente amor por los desgraciados, cualidades estas que adornan á nuestro anciano párroco.

Y las habrá entregado, juntas también con las 250 pesetas importe de la venta de las maderas.

Si así no fuera, yo agradecería que los encargados de hacerlo se tomaran la molestia de decirme dónde está ese dinero, á qué se aplicó y con qué autorización se hizo.

Y hasta el número próximo, que me ocuparé también de unos terrenos que pertenecen al santo, y que no sabemos en qué se utilizan ni qué es de ellos.

¡Todo es hasta empezar!

Cayetano Molina.

Graciosísimo

Nos dicen que el policía Antonio Herrero, con un exceso de celo digno de una monumental plancha, se presentó en Santa Cruz de Mudela uniformado y con su correspondiente armamento, con motivo del viaje á dicho punto del Rey.

Se presentó al Gobernador que lo gratificó con 5 pesetas.

¡Vaya un celo, señor policía!
¿Y las órdenes, dónde las tenía?

A. B. C.

CRONICA

LAS PASCUAS

El termómetro social con su precisión absoluta, ha marcado sobre su pirámide, en la rotación anual el parto virgen, al que el catolicismo tributa grandes palmadas de regocijo, fiestas obligatorias, indigestiones populares. El dualismo es inviolable, es la creencia de generaciones y esto basta, para que la puerilidad siempre servil y esclava se manifieste. El hombre es el tipo más hereditario por excelencia, no es bastante el convencimiento de la realidad sentida, imperiosamente ha de contribuirse á los errores de sus abuelos y afiansarse á la cadena de los tiempos donde las tinieblas impedían los resplandores solares.

Toda una socialización de esfuerzo y por tanto de conclusiones científicas, quedan postergados y maltrechos ante las plantas de la efigie que se complace en remover el cieno que perturba los espíritus, que embota los sentimientos y desgarran los corazones; y es muy triste la soberanía indicada, cuando la arrogancia del progreso palpita en lo más recóndito de los lugares, dando á conocer lo desconocido, ocupando el lugar de adaptación en concordancia con la aureola intelectual de los hombres de hoy; pero no basta esto. Es preciso que el señorío del mundo, que el filo cortante de una divinidad, siga siendo el trono del fantasma para que los dolores no cesen, intimidando las energías de los rebaños que hace las inmundicias exoladas por las tempestuosidades humanas.

No hay exaltados, la verdad engendra miedo por lo que queda resnelatamente abandonada; el portaestandarte de la ciencia enarbolado por las necesidades creadas, apaga sus antorchas, merced á las creencias primitivas, las huestes tributan el loor, siguen imperecederamente el recuerdo y danzan macabramente en el silencio tenebroso que deter-

mina la institución de muerte y de castigo.

Las consultas adversarias son tan complicadas, cuanto que integralmente no piden su triunfo, llenándose con las ondulaciones de la ignorancia, en marcha perenne con la tradición, su amodorramiento es superior á su inteligencia permitiéndose con esto el vivo interés de conservar intereses tan nefastos y nocivos; y mientras el politeísmo y el monoteísmo desparrama sus raíces por la corteza terráquea, el ateísmo en boga, contemporáneo, pide la separación, la simple separación del templo y el estado, dejando que el hierro candente del papado siga grabando el esfuerzo de los pueblos, y manchando con su asqueroso contacto, toda aspiración ideal.

Curar los dolores humanos mediante tan pueril exigencia, es aliarse con el mismo principio que combaten, pues que no hay más que una solución que signifique triunfo, el derrocamiento inexorable de ese mundo misterioso, causa directriz de todos los desbordamientos y desórdenes que registran las páginas del tiempo. No hay más que un feto que evoluciona en el seno de la humanidad y que seguramente preparará todos los acontecimientos terribles, que forma una ostra en la piel de los contagiados por las enfermedades sociales. Sus recientes gritos lanzados son de justicia y de libertad, libertad y justicia de que tan necesitado se encuentra el hombre; y como todo lo que principia, es vilipendiado y perseguido en las personas de sus amadores, y sin embargo su aborto viene á cumplir una misión irrevocable en la tierra, á crear una religión basada en los vastos conocimientos científicos, iluminada por los resplandores de una felicidad inagotable; y craso error hasta de aquellos que se convulsionan inspirados en una conquista limitada, al contrariar los humanos deseos del recién nacido, y al no hacerse eco de su grito universal en vindicación de derechos inmutables.

Su necesario imperio será celebrado con las verdaderas pascuas del proletariado, siendo entonces cuando no habrá quien le engañe embruteciéndole con tantas mentiras teológicas, dejándose en virtud de su respiración, explotar y matar por manos que merecen el odioso calificativo de criminales. No puede haber más que una justicia que mide las condiciones sociales, teniendo en cuenta que las fracciones que entrañan diferentes tendencias ideológicas, no pueden robustecerse más que en la unificación de aspiraciones siendo por consiguiente la más absoluta la que hace del hombre un ser pensante y racional, en posesión de su patrimonio creado. La autoridad en todas las esferas sociales es siempre arbitraria, porque su desarrollo implica detrimento de multitudes, quedando el equilibrio de la justicia pulverizado, merced al pa-

tente egoísmo de sus sostenedores.

Una gran familia debe poblar la tierra en idea de libertad, y por la libertad de la tierra misma, en adoración exclusiva de los portentosos tesoros que emanan de natura y por la fecundidad del trabajo libre,

Preparemos á los pueblos para esta común aspiración, en nombre de revolucionarias pascuas, de pascuas universales.

FILOMENA RUIZ.

Manzanares 27 de Diciembre 1905.

Urgente

En distintos números hemos llamado la atención sobre el derribo que debe hacerse en la casa núm. 34 de la calle Valbuena llamada por los vecinos la casa grande, pues aquello, á más de la ruina y peligro que amenaza, es un constante foco de porquerías, sin que hasta el presente se haya hecho á pesar que en sesión del Municipio se acordó comunicar á sus dueños que en el término de ocho días efectuaran el derribo.

Esto urge y dá que pensar en una de estas dos cosas; ó que no se les anunció tal acuerdo ó que sus propietarios no hacen caso de las órdenes del Sr. Alcalde.

¡Más energía, Sr. Nieva!

SUSTANCIOSO

Desde Viso del Marqués nos dirige D. Benito Muñoz el adjunto artículo que recibimos por mediación de un querido correligionario nuestro de esta población.

Lo publicamos íntegro para que el público *saborée* su contenido.

«Los pueblos crecen, se agitan, brillan, piensan y trabajan con gloria cuando sirven á una idea progresiva.»

CASTELAR.

No es el encono ni el deseo de resucitar muertos, el que me ha movido al llevar á los Tribunales á D. Nicolás Muñoz y Manuel Morales, sino el fiel sentir de mi conciencia honrada, condolidada de ver los atropellos que cometen este triunviro: D. Gonzalo, D. Nicolás y Manuel. Es la voz unánime de este pobre pueblo por mí representado, que sufre, llora, paga y no come, mientras otros, hacen unos cuantos años arruinados, se encuentran en la opulencia, sin reconocerles medios para ellos.

Es cierto, como dice el articulista,

que este pueblo ha sido siempre el más tranquilo de la provincia; pero desde que hubo un cierto Juez y vino de presidio un sobrino suyo, ha cambiado la faz de las cosas. Líbreme Dios de culpar á ellos, pero la verdad es, que desde esa fecha estan ocurriendo muchas cosas que tienen atemorizado é indignado á todo este vecindario.

Amo en verdad á la justicia como todo buen ciudadano, y en obsequio á ambas, apuntaré algunos detalles que son de sumo interés.

En el año 1899, se presentó candidato para Diputado á Cortes el Duque de San Fernando, y un señor que dijo ser su representante, le entregó á D. Nicolás Muñoz 10.000 pesetas en compensación á que se le *vaciara el puchero*, como así se hizo. Esta entrega la presenciaron varios señores vecinos de esta, cuyos nombres omito, por tenerlos citados ante ese Juzgado. Nicolás *cojió* el dinero gastando una pequeña parte; y apesar de haberle pedido cuentas varios vecinos de esta en unión mía, no hemos podido conseguir que las dé. El cura párroco don Adrian Cañete, D. Doroteo Poveda etc., etc., pueden decir si es ó no cierto lo que digo.

Salga, salga D. Gonzalo fuera de las cortinas, y nos diga de donde son las 500 pesetas que gastaron cuando fué á Madrid á gestionar la concesión de la carretera de Almurdiel al Viso, en unión de su cuñado D. Nicolás y su hermano Manuel. Como tengo la seguridad que no lo va á decir, lo contaré yo y es lo mismo: fueron sacadas de la caja de fondos de este Municipio, de los dineros de los *votos de Tavira*,—como aquí se dice—y el que esto escribe, siendo sobrino suyo, y encontrándose enfermo en el Hospital de la Princesa, no tuvo el honor de recibir ningún consuelo de ellos ¡No hicieron eso los pobres; pero paciencia!

¿Sino es cierto lo del dinero de Tavira, de donde se han pagado los gastos originados por las reparaciones hechas en la Ermita de San Andrés, en su cerca y habitaciones-viviendas, sin tocar á la nave de la Iglesia que está desplomándose? ¿Es que se debe convertir en una residencia veraniega, para que ellos la disfruten, (pues tienen allí un quinto de su propiedad) mientras centenares de trabajadores tienen sus hijos descalzos, ateridos de frio, sin comer y pasando la vida como por encanto.

¡Y porque los jornaleros van á pedir pan y trabajo, el Alcalde Manuel Morales, intenta procesarlos! ¡Bien es verdad que su hermano D. Gonzalo, los trata de gandules y hasta los quiso *mangonear*!

¡Si esto es pasión, que venga Dios y lo vea!

Hay más, Sr. Director. Yo, hablando con el cura párroco de este pueblo, á presencia de varios trabajadores—mejor dicho—esqueletos, nombré una comisión compuesta de los señores siguientes: D. Adrián

Cañete, D. Doroteo Poveda, D. Basilio Vitoria, D. Venancio González, D. Juan Pablo Orellana y otros que en este momento no recuerdo. Reunidos en el Ayuntamiento con Manuel Morales y Lino Parrilla, se comprometieron á gastar 5.500 pesetas que se pudieron reunir—de las 10.000 que dió Tavira—en arreglar las calles del pueblo, Manuel Morales sin contar con sus compañeros, está haciendo un Hospital, que cuando se termine, estoy seguro tendrá ocupación inmediata; pues hay aquí muchas momias andantes que desgraciadamente tendrán que ocuparlo.

Si á todo unimos que Manuel Morales recibió varios dineros de vecinos de esta para poner en subasta el quinto de la «Dehesilla»; que dá la casualidad que esta es hoy de don Gonzalo; que Manuel no ha dado cuentas á á los que le anticiparon ese dinero; que un satélite suyo Pedro Francisco Camacho, tiene en Ciudad-Real las cuentas de langosta sin aprobar, por varias *extralimitaciones* que tienen; que dichas *extralimitaciones* ascienden á 3.000 y pico de pesetas; que un Municipio tan rico como éste, tiene sin pagar los empleados; que los vecinos tienen que salir de noche con farol, por no saber lo que le sucede á lo presupuestado para alumbrado; que otro nuevo satélite, carnicero de oficio y empleado del Municipio, encierra de noche ocho cabras y por la mañana salen seis; que dicho carnicero tiene hechos menos ingresos en Consumos que sus otros compañeros apesar de tener tanta venta como los dos: que el municipio cierra sus presupuestos con 6.000 pesetas de descubierto, que el amillaramiento sonroja por las enormidades que tiene, que nos encontramos con una ocultación de 28.000 fanegas, cuya parte contributiva ha salido de las costillas de los que sudan y trabajan; que D. Gonzalo tiene muchísima ocultación como estoy dispuesto á demostrar; que hay olivares buenos que pagan 7 y olivares de infelices que paga 7 por 7; que otro Nicolás y Gonzalo reúnen 3.000 cabras y no tienen amillaradas la mitad; que tienen otras 3.000 machos y en vez de pagar contribución tienen patente de tratantes, que es tan grande su ansia y su deseo de aumentar, que ni á las monjas respetan; pues á las Religiosas de San Francisco, domiciliadas en esta villa, les ha tomado este Manuel una finca por asalto, y en los cuatro años que la tiene, no han visto un céntimo las pobres madres.

Después de todo lo dicho, cada lector podrá dar la razón á quien le dicte su conciencia.

EL SORIANO DE LOS MORALES.

Advertencias importantes

Rogamos á los señores suscriptores hagan efectivos sus recibos, pues desde el número próximo dejará de servirse el periódico á los que tengan dos recibos atrasados.

Igualmente encarecemos á los señores suscriptores de fuera de Valdepeñas remitan el importe de sus suscripciones para no vernos en la necesidad de retirarles la suscripción.

EL ADMINISTRADOR.

Cuatro palabras

Al despedirme de la dirección y redacción de este periódico, que por mis ocupaciones diarias en mi trabajo (único medio de procurar el sustento mio y de mi familia) no me dejan tiempo suficiente para poder llevar la dirección cual corresponde, me retiro como cuando me encargué de ella, entré siendo republicano, y salgo siendo republicano, sin que la más leve mancha pueda empañar mi consecuencia historia y honradez política, sin sacar otra cosa que disgustos sinsabores y algún que otro desengaño donde también hay envueltas algunas amarguras sin que esto haya hecho mella en mi ánimo ni á menguado un ápice mi entusiasmo por los redentores ideales republicanos, á los que con igual fé y entusiasmo continuaré defendiendo y propagando; también he de hacer constar que al fundar este periódico y encargarme de su dirección ningún interés egoista me guió ni el ansia de popularidad ni interés mezquino me impulsó á ello, quien me conozca me hará la justicia de reconocerlo así. Solo un interés me guió de servir á mis ideales, solo un movil me impulsó á ello el de aportar mi grano de arena al magestuoso edificio de la República por el bien del pueblo.

Al dejar la dirección y redacción de este semanario he de decir con Juan Grave.

«En la sociedad actual hay que ser ladrón ó robado, opresor ú oprimido; no hay término medio. Hoy el que quiere ayudar al porvenir, se expone á ser su víctima.»

Ángel Grande

Chispazos y Noticias

Hoy hemos leído el bando que el Sr. Alcalde ha dado á conocer al público.

Tenemos que aplaudir y censurar en ese bando; lo que hoy no hacemos por falta de espacio.

En el número próximo desen-

trañaremos las condiciones de la subasta, etc.

★
Sr. Alcalde; ¿cuándo va usted á ordenar el arreglo de la calle de las Cruces?

Muy de veras lo sería agradecido por los vecinos de dicha calle, y por nosotros, el que ordenara su arreglo.

★
Otro ruego: Repetimos la advertencia que al Sr. Alcalde hicimos referente á un empleado de consumos que ha sido de la situación del Sr. Maroto y ahora es de la actual, por obras de cambios de postura.

Dicho señor debe cesar inmediatamente en su cargo, pues el sentido común aconseja en estos casos que deben darse los empleos á los que se vienen sacrificando por su partido durante toda su vida.

Que se interpone la influencia del Sr. Palacios, pues á este señor se le hace estar en última fila para que pruebe su patriotismo y su disciplina, porque sería gracioso que este señor, en vísperas de un cambio radical de personas, se fuera con las bonitas, y los viejos liberales bailaran una vez más con la más fea.

Y le decimos esto, Sr. Alcalde, porque tenemos la seguridad

que el dicho empleado no presenta la dimisión aunque se le ruegue.

★
¿Y de la oreja de Jorje. qué? Esto, Sr. Alcalde, es una calamidad; continuamente se están abriendo timbas y aumenta el vicio de una manera horrible.

Nos vamos á ver precisados á publicar una Guía oficial de Valdepeñas con todos los centros de perdición (vulgo timbas), por orden alfabético.

¿Y la policía cobra sus quinzenas?

★
Para esta noche está anunciado el debut en el Teatro Heras de la compañía de aficionados, organizada y dirigida por nuestro querido amigo Pedro V. Gómez.

Tabardillo.

Información Mercantil

VALDEPEÑAS

Candeal.....	14,00	pts. fanega
Gejar.....	13,50	» »
Trigo.....	13,50	» »
Cebada.....	8,50	» »
Panizo.....	11,75	» »
Vino tinto.....	3,25	arroba
Id. blanco.....	3,25	» »
Aguardiente.....	28,00	» »
Aceite.....	12,00	» »
Patatas.....	0,75	» »
Garbanzos superiores	14,00	arroba
Tocino.....	15,00	» »
Carbón.....	1,00	» »

IMP. DE JOSÉ HURTADO DE MENDOZA.

Realización

Desde primero de año hasta el diez de Enero sigue realizando todas sus existencias

Celestino Huertas Campo

por haber recibido un gran surtido de juguetes propios para el día de Reyes. Además hemos recibido un gran surtido de pañuelos de seda, desde 1 peseta hasta 2'50.—10.000 servilletas á 0'15 una.—10.000 pares de calcetines de lana á 0'75 y 1 peseta par.—1.000 tapetes para cómodas y mesas á 1 peseta y 1'25 y también de camilla.—Juegos de peinas á 0'75 y 1 peseta.—Cubiertos de metal blanco y cucharillas á mitad de su precio.

Fijarse bien que solamente son DIEZ DIAS la realización por cesación de comercio, también se vende escaparates y anacalefías, todo sumamente barato.

No Equivocarse

calle Real, número 1

VALDEPEÑAS

CENTRO GENERAL DE SEGUROS

LA ESPAÑOLA

Compañía anónima a prima fija

Constituida legalmente por escritura pública. Capital efectivo 1.000.000 de pesetas; y la que deposita más garantías en el Ministerio que ninguna Sociedad de Accidentes, acaso de España y de fuera. Seriedad y garantías. Consejo de Administración y accionistas de lo más prestigioso que puede pedirse tanto por la elevada posición social de sus miembros, como por su riqueza, prestigio, cualidades de talento superior en la política, en las letras y en las artes. Primera, única y más antigua de todas en su clase; jamás fué llevada á los tribunales por ningún concepto, siendo ella, por el contrario, quien repetidas veces venció en reñidos litigios á casi todas las Compañías de accidentes.

Operaciones que realiza LA ESPAÑOLA: Contraseguros á todas las pólizas de las demás compañías, seguros, enfermedad, vida, herencias, plazo fijo, vejez, pensiones, accidentes y defensas de los obreros en los Accidentes del Trabajo. La Delegación general de esta provincia, con domicilio en Valdepeñas, Ancha, 5º, teléfono 103, insiste como en otras ocasiones este Centro que las pólizas de LA ESPAÑOLA no tienen rival y que se garantiza todo lo de la ley y más.

Delegado Provincial: D. José Moreno Cruz

Se necesitan Agentes en toda la provincia y en Valdepeñas pagándoles buenas comisiones.

Interesantísimo

Se pone en conocimiento del público, que se encuentra entre nosotros el inteligente y afamado estuquista á fuego

D. José Sellerés (Catalán)

el cual ofrece sus esmerados trabajos, aún no conocidos en esta provincia; garantizándolos por su solidez, arte y duración, la mejor garantía de estos trabajos son los que en la población hay realizados por este inteligente artista, y que pueden ser apreciados y vistos por los que necesiten realizar alguna obra similar con esta clase de trabajos.

Reparaciones en toda clase de trabajos.

El estuco á fuego es la última palabra en esta clase de trabajos.

No fiarse de palabras y sí fijarse en los hechos.

Avisar en casa de

CAYETANO MOLINA

Almacén de Quincalla, Paquetería Y COLONIALES DE

Pedro de Lamoé Hijos

ANCHA, 25 Y DORMIDAS, 23 VALDEPENAS

Taller de Botería

DE

Aquilino Lucas Prieto

GIJON, 62

VALDEPEÑAS

Antonio del Pino

Representante comisionista de acreditadas casas de comercio nacionales y extranjeras.

Agente general de Seguros sobre la vida. Accidentes del trabajo, Incendios y Caja de ahorros, de las Compañías «Banco Vitalicio de España», «La Hispania» y «La Mútua Franco-Española».

Valdepeñas: Virgen, 31, Teléfono núm. 168

MAQUINARIA

Prensas, estrujadoras, bombas, básculas, filtros, alambiques, pasteurizadores, motores eléctricos, máquinas agrícolas y de vapor.

Artículos de Bodega.-- Aspirantes, sifones, mangueras, manguitos, enlaces, grifos, azufres, corchos, cubas, chapas, embudos, etc.

Aparatos.-- Ebulióscofos Malligad, aparatos de Sallerón, alcohómetros, pesamostos, probetas, etc.

Productos Eneológicos.-- Antifermentos, clarificantes, esencias, drogas, etc.

Conservación y mejoramiento de los vinos.

Diversos.-- Azofrines, cajitas de muestra, idem postales, garrafones, botellas, etc.

Cajas de hierro para caudales.

Correas Inglesas sin costura.

Representación de La Vasco-Navarra

Compañía de Seguros sobre Accidentes del Trabajo

Ramón Rodero, Gijón 27, Teléfono 54

Máquinas para Coser

Singer

Pidanse catálogos ilustrados, se dan gratis.

Todos los modelos á pesetas 2,50 semanales

Depósito en Valdepeñas, Virgen, 6.

RELOJERIA, JOYERIA Y PLATERIA * * * *

* * * * DE TOMAS GARCIA CATALAN

6, ESCUELAS, 6.—VALDEPEÑAS

Iamense surtido en Relojes de las mejores marcas conocidas, en particular extraplanos Completo en Joyería y Platería. Acreditado taller de composuras.

Especialidad de la casa el conocido RELOJ CATALAN PATENT

Manuel Rodríguez

ENCUADERNADOR

calle del Hospital, Valdepeñas

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

MELASSÍN

MARCA REGISTRADA

El mejor pienso para toda clase de ganados

Contiene un 10 por 100 de materias azucareras, patente número 37.070.

Este alimento estimula el apetito de los animales, ayuda á la digestión, es muy nutritivo, les dá fuerzas, vigor y brillo al pelo.

De uso corriente en Alemania y otros países, está generalizado rápidamente en España en el ganado de todas clases de la población civil y en todos los caballos del Ejército.

Los particulares en sus granjas agrícolas, vacas de leche, caballos, mulas, cerdos, cabras, ovejías conejos y bolatería.

Unico Depósito en Valdepeñas, San José y Arpa, 20.

Marcos Hernández

AVISO AL PUBLICO GRAN REGALO DE PASCUA

ARTURO D. WILLIAMS

Exportador de Vinos, JEREZ DE LA FRONTERA

Con motivo de las próximas Pascuas, pongo á disposición de mis favorecedores, una combinación de Vinos, Aguardientes y Licores por el ínfimo precio de 30 pesetas.

2 botellas Cognac «Arturo»	1 botella Anís «El Venao»
3 » fino «El Venado»	1 » Moscatel extra
2 » Oloreso superior	1 » Ponche «Arturo»
1 » Ta, 30 años	1 » Carta Negra

5 por 100 de descuento pago al contado

Cada caja lleva una tarjeta con un regalo de 25 pesetas que se hará efectiva si resulta premiada la caja, con una contraseña especial.

Para los pedidos dirigirse al representante D. Antonio del Pino

Virgen, 31, Teléfono 163, Valdepeñas

SE VENDE

la cueva de la casa número 12, de la calle de Gijón, frente á la del Panjino, donde estuvo mucho tiempo la sastrería de Víctor Cámara.

Se compone de escalera de piedra ancha y suave y sala, de caber 2.000 arrobas de tinajas que se puede aumentar á unas 5.000 arrobas por tener comprado el que vende el subsuelo en once varas de extensión á la terminación de la referida sala y debajo de la que hace cuadra de la casa. En la actualidad hay unas 1.500 arrobas de tinajas dentro, que han de venderse con la cueva.

Tiene tambien adquiridos servidumbres, entradas y salidas, agua del pozo y cuantos servicios sean necesarios para su uso, así como derecho á la construcción del subterráneo, para la extracción de los escombros por la lumbrera del corral y escalera, y poder hacer explotar barrenos si fuera preciso para la obra, según así consta literalmente en la escritura de adquisición, que la tendrá de manifiesto el procurador D. Francisco Crespo, en su domicilio, calle de Valbuena.